

Washington le 10 juin, annonçant que le Président Bush avait accepté la requête du Mexique d'explorer la possibilité que les deux pays en viennent à conclure un accord commercial détaillé.

En vue de se préparer à ces négociations, le Président Salinas a donné instruction à M. Serra de travailler avec la Représentante au commerce des États-Unis, Mme Carla Hills, pour:

entreprendre les consultations et les travaux préliminaires requis en vue d'entamer de telles négociations, conformément aux procédures internes des deux pays, et de faire rapport aux deux Présidents aussi rapidement que possible, et de toute façon avant leur prochaine réunion de décembre.

Le fait que M. Serra se soit rendu à Montréal pour me rencontrer tout de suite après la visite officielle du Président Salinas à Washington traduit bien le degré élevé de consultation, de courtoisie et de confiance qui caractérise nos relations.

La semaine suivante, j'ai rencontré les membres du Comité consultatif sur le commerce extérieur et je me suis présenté devant le Comité permanent des Affaires étrangères et du Commerce extérieur pour y discuter de l'initiative commerciale du Mexique.

J'ai déclaré alors que le Canada n'avait pas encore pris de décision quant à sa participation à l'initiative mexicaine et que nous profiterions des mois d'été pour consulter les provinces et les représentants du monde des affaires et des syndicats, et pour mener des études portant sur les options ouvertes au Canada. J'ai également indiqué que nous devrions prendre une décision en septembre sur notre participation éventuelle à ces pourparlers commerciaux.

Le ministre Serra a diligemment terminé ses travaux préliminaires. À la réunion de la Commission ministérielle États-Unis-Mexique, qui a eu lieu à Washington le 8 août, il fut annoncé que le Président Bush se proposait de demander au Congrès au début de l'automne de pouvoir entreprendre des négociations, et que celles-ci pourraient commencer vers la fin du printemps prochain.

La question de la participation du Canada aux discussions a fait l'objet d'amples débats et reportages au Canada depuis qu'on a laissé entrevoir la perspective d'un accord de libre-échange entre les États-Unis et le Mexique, au printemps dernier. Nous avons attentivement écouté les points de vue des provinces, des entreprises et des syndicats, de même que ceux d'universitaires et de journalistes distingués, dont beaucoup se sont joints à nous aujourd'hui pour ce déjeuner.